

VOILE 8<sup>E</sup> ÉDITION DU VENDÉE GLOBE AU DÉPART DES SABLES D'OLONNE DEMAIN

# L'odyssée rugissante du drôle

## ÇA TOURNE

Sébastien Destremau a commencé à être contaminé par l'Everest de la voile lorsqu'il était conseiller technique - il a aussi participé au scénario - sur le film, « En solitaire », réalisé par Christophe Offenstein, avec François Cluzet et Samy Seghir dans les rôles principaux. L'histoire d'un marin qui réalise son rêve en participant au Vendée Globe mais qui le voit brisé par la présence d'un passager clandestin. « A partir de là, mon intérêt pour cette course a grandi. Jusqu'à me lancer dans le grand bain... »



(Photos Patrick Blanchard, Valérie Le Parc et DR)

**F**rotter sa carapace. Doucement. Tout doucement. Comme l'écume cotonneuse vient lécher la lèvre d'une vague...

Gratter la carapace. Encore un peu. Les banalités évacuées au fil de l'eau, la coquille s'ouvrira. Sur une perle d'humanité. Brillante. Intrigante...

Ce 6 novembre, Sébastien Destremau tournera le dos à la planète terre. A ses locataires. Si pressés. A leur civilisation. Folle. Plus folle de jour en jour. Qu'elle n'en tourne plus rond...

Le skipper a défini son cap. Il y a quatre ans déjà. Lors d'une nuit étoilée. Perlée de crachin vendéen...

Consultant pour une chaîne de télé sur le Vendée 2012, la veille de saluer la flotte, le nomade errait sur le ponton, aux bêtes endormies.

Bercé par cette atmosphère,

rythmée, à la basse, par le clapot, et à la batterie, par le cliquetis des mâts, le marin s'est laissé envahir par un concert d'émotions.

### De l'ordre dans ses petits mouchoirs

Jusqu'à basculer. Sur un coup de sang. Un éclair de folie. Déchirant sa raison. « J'ai dit à mon pote Grégoire, qui était là avec moi : dans quatre ans, je partirai moi aussi et tu largueras ma dernière amarre... »

Il l'a pris pour un barge. Mais sera là à l'heure H. Accroché au bout. Ultime corde reliant Sébastien au port sablais. Avant la grande traversée. L'inconnu en solitaire !

« Je vais basculer dans un autre monde. Je ne sais pas vraiment ce que ça représente un Vendée... »

Le sprinteur se fera coureur de fond. Le régatier, aventurier. Non sans avoir, au préala-

ble, mis de l'ordre dans ses petits mouchoirs. On ne sait jamais quel cadeau empoisonné vous réserve les océans...

« Dix jours avant le départ, j'ai tout coupé. Je suis parti en Australie dire au revoir à mes jumeaux de 13 ans, Jade et Mar-shal. Je ne voulais pas partir sans faire ça... »

### « Ça va être parfois violent... »

S'il ne pense pas au pire, au radar de la méduse, le Toulonnais l'envisage. « Cette course, ce n'est pas du quotidien. C'est du domaine de l'impossible et tu n'es pas certain de revenir... »

Se jeter dans la gueule des rugissants, forcément, le tourmente. Le hante. Même s'il se réfugie dans son expérience de bourlingueur des horizons. De longue date.

En un an, il a déjà couvert les deux tiers de la distance d'un Vendée. Avec un transat en solitaire épinglée à sa quille fixe. La vie à bord, il la connaît. La transpire...

« Je sais que ça va parfois être violent. Mais le vacarme, la gestion du bateau, les galères, c'est en moi. » Enfoui jusqu'à la sortie du chenal. Là où seront massés des milliers de curieux. Manchots sidérés par le courage de ces empe-

“ Tu ne pars pas sur le Vendée pour ne pas revenir. Mais c'est une éventualité qu'il faut considérer... ”

reurs... « Ce sera peut-être la plus dur. Cette transition entre l'effervescence médiatique et la solitude. Après quelques jours, tu dois t'habituer... »

Seule l'association avec son robuste compagnon - débarassé du superflu - comptera. Sa priorité : lui. « Tu bouffes, tu dors tant que tu peux. C'est quasi militaire et la terre n'existe plus ! »

### Pizza quatre fromages et burger

Au point que Sébastien n'a pas gonflé ses malles de trésors. Pas de livres. Peu ou pas de musique. Pas de champagne. De vin. Aucune sucrerie. Pour Noël et le jour de l'An, rien. Nada ! « Je vais me nettoyer. Me sevrer. De toute façon, si j'avais pris des extras, j'aurais tout englouti rapidement. C'est ma petite faiblesse... »

Son arrivée n'en sera que plus gourmande. Avec, dans un coin de sa tête, une pizza quatre fromages et un burger pour célébrer son retour parmi les vivants. A des milles du lyophilisé et autres con-

serves. Cette délivrance, elle traverse déjà son port intérieur. « L'arrivée, j'y pense. Ça doit être démoniaque. Mais pas à mon classement. Il ne rentre pas en ligne de compte. Je ne vais pas me mettre dans le rouge. Je veux revenir entier. »

Il prendra donc soin de son Open 60 taillé dans le roc. Entre deux micros siestes. « Mon mode de vie depuis déjà bien longtemps... »

Il ne dormira que d'un œil. Son destin livré en pâture aux éléments. Parfois cléments. Parfois cruels. Ne se préoccupant que de cette route à tailler. Coûte que coûte ! Jusqu'à atteindre le sommet de la montagne. Au bout de l'ultime lacet bouclant un pro-

jet épuisant. Un cyclone dont il était le cœur... Bientôt, il s'extirpera de cet entonnoir. Pour croiser le fer, seul au feu, avec le liquide bouillonnant. Avec pour unique lien avec sa famille, les mails et, parfois, un coup de fil...

« A part tes proches, tu te fous du reste, ça ne te concerne pas. Il n'y a que toi qui compte. Toi, ton bateau et où tu vas. C'est égoïste ! »

Un couple pour ce généreux. Heureux comme Ulysse de partager son défi avec plus d'un millier d'écoliers varois. Des mousses impatientes de renouer le lien avec leur capitaine courage. Patience, il a encore une histoire à écrire.

RAPHAËL COIFFIER



**1** A l'issue de son premier Vendée Globe, Sébastien publiera un livre, Face Ocean, « dans lequel je dévoilerai beaucoup de choses... »

**13** Sébastien Destremau fut le 13<sup>e</sup> pré-inscrit au Vendée Globe. Un chiffre qui, souhaitons-le, lui portera bonheur...

### A BONNE ÉCOLE

Dans sa folle course autour du monde, Sébastien Destremau embarquera à son bord - de façon virtuelle - plus de 1 300 élèves du département, en majorité issus du primaire.

« Les enfants disposeront d'un kit pédagogique leur permettant de mieux appréhender la planète » confie le skipper. Lequel sera en contact régulier, essentiellement par mail, avec tous ces futurs marins.

**18** Juin. La date du lancement de l'opération Face Océan. Un appel du large et un appel aux dons, aussi, pour que l'aventure débute...

**4** Le bateau a déjà participé à quatre courses autour du monde, dont deux Vendée, en 2000 et 2008. Se classant 8<sup>e</sup> sur 24 et 8<sup>e</sup> sur 30.